

## Felipe II



Felipe II e Isabel de Valois.

Felipe II de Castilla nació en Valladolid en 1527. Sus padres fueron Carlos V e Isabel de Portugal y reinó España desde 1556 hasta su muerte, en 1598. Se casó cuatro veces y tuvo ocho hijos. De todos ellos, el único que lo sobrevivió fue el heredero de la corona, el futuro Felipe III.

Vivió en Suiza, Inglaterra, Flandes y Portugal durante su juventud y luego fijó su residencia en Madrid y potenció el papel de esta ciudad como capital de sus reinos. Se casó por primera vez en 1543 con su prima María Manuela de Portugal, quien moriría un año más tarde luego del parto del príncipe Carlos, el 12 de julio. En 1554 contrajo su segundo matrimonio, en este caso con la reina de Inglaterra, María Tudor. Felipe se trasladó hasta Londres para celebrar su boda y fue nombrado rey de Nápoles y Duque de Milan, pero en 1558 quedó viudo por segunda vez.

En 1560 se casó con Isabel de Valois, quien le dio dos hijas (Isabel Clara Eugenia y Catalina Micaela) y murió en 1568. En 1570 contrajo matrimonio con su sobrina Anna de Austria y tuvo cinco hijos más, entre ellos su futuro heredero Felipe III. Anna falleció en 1580 y el rey no volvió a casarse.

En 1559 inició una serie de reformas en el gobierno y fijó las bases de una administración pública moderna. Entre los cambios más destacados estuvieron la reforma de la audiencia de Sevilla (1556), el establecimiento de la corte en Madrid y la creación del Consejo de Italia (1558). De esa forma España se convirtió en un estado moderno: se realizaron reformas hidráulicas y en la red de caminos y se consolidó una nueva administración, con su consiguiente burocracia. En 1581 fue reconocido como rey de Portugal con el nombre de Felipe I y de esa forma incorporó una gran cantidad de territorio a sus dominios. Las guerras contra Francia, los Países Bajos, el Imperio Turco e Inglaterra caracterizaron su política exterior.



Felipe II (1556-1598).

Las guerras contra Francia, los Países Bajos, el Imperio Turco e Inglaterra caracterizaron su política exterior.

## Felipe V

Nació en Versalles el 19 de diciembre de 1683, e inició la dinastía de los Borbones en España. Fue el segundo de los hijos de Luis, delfín de Francia, y Ana María de Baviera y reinó en España desde 1700 hasta 1746, año en el que murió. Durante los últimos veinte años de su reinado mostró síntomas de locura y tuvo once hijos de sus dos matrimonios. Tres de ellos le siguieron en el trono: Luis I, Fernando VI y Carlos III.

Juró como rey en el año 1701 y disputó el trono al archiduque Carlos de Austria, lo que originó la guerra de sucesión española (1701-14). Luego de una serie de importantes victorias de Felipe V y de la muerte del emperador austriaco se llegó a la paz tras la firma de una serie de tratados.

**Felipe V mostraba síntomas de locura desde 1726 y fue sucedido en el trono por su hijo Fernando VI.**

El comienzo de su gobierno tuvo la característica de ser la etapa de desmembramiento de las posesiones españolas en Europa y de la marcada influencia de Francia sobre la corona. También fue una característica de Felipe V la de dejarse influenciar por su segunda esposa ( Isabel de Farnesio) que propiciaba una política agresiva para recuperar las tierras de Italia para sus hijos. Esto provocó una nueva intervención de Inglaterra, Francia y Austria que estaban interesadas en mantener el equilibrio alcanzado con la firma del acuerdo de Utrech.

En 1724 abdicó a favor de su hijo Luis, pero la muerte prematura de éste lo obligó a tener un segundo reinado, que se caracterizó por un acercamiento a Austria, Francia e Inglaterra. El segundo gobierno de Felipe V fue comandado por la reina y su primer ministro Patiño.

La intervención inglesa (1746) impidió que los ducados italianos quedaran en manos del infante Felipe. Esta derrota coincidió con la muerte del rey, en Madrid el 9 de Julio de 1746.



Retrato de la Familia de Felipe V.

## Fernando VII

Fernando VII nació en San Lorenzo de El Escorial el 14 de octubre de 1784. Hijo de Carlos IV y de María Luisa de Parma, fue reconocido como príncipe de Asturias en 1788, cuando su padre se hizo cargo del trono. Fernando se casó cuatro veces y tuvo dos hijas.